

令和元年度

沖縄県障害者虐待防止・権利擁護研修 ②



(11月27日(水)沖縄県総合福祉センターにて、沖縄県手をつなぐ育成会を主管（沖縄県の事業委託）とする「令和元年度沖縄県障害者虐待防止・権利擁護研修」の2回目を福祉従事者約100名を対象として開催しました。

この研修は、国が障害者虐待防止法の円滑な施行を図るため、障害者虐待への理解を促進し、障がい者虐待の防止、権利擁護を図る為、障害者福祉施設や市町村職員、さらには現場で直接ふれあう従事者に対して、障がい者虐待防止の趣旨、虐待防止に係るスキーム、障害者福祉施設における虐待防止のための組織・運営体制づくり、利用者の意向に沿った支援のスキル等について研修し、障がい者の虐待防止、早期発見に向けた取り組みの推進を目的として、今年8月に開催された厚生労働省指導者養成研修の伝達研修であります。

当方は、講師として元毎日新聞社論説委員であり、私達同様に育成会会員でもある野澤和弘氏を招待し、国の制度や全国で実際に起きている虐待事例、さらには重

新聞社論説委員であり、私達同様に育成会会員でもある制度や全国で実際に起きている虐待事例、さらには重度障害のある子供の親である立場からの事例、そして障害のある人との関わり方についての温かいご講演をいただきました。

昨今では全国的な問題ではなく、私たち沖縄でも労働条件の悪影響が指摘され、障がい事業所の職員不足による多くの問題点も増えています。そのような状況下の中において、支援する職員の過酷な業務が増加し、職員の離職や虐待事例が増加している現状も、耳に入ります。

障がいのある子供や兄弟が安心して社会生活が過ごせる大きな存在場所として欠かせない日中活動場所としての事業所やグループホームなのですが、そこで支援をしていただく職員に安心して働いていただくには、生活保全も大切な課題となっています。

手をつなぐ・うちなー

う知的な障がいのある人と共に、

♪県育成会のHPにもカラーで掲載中♪

発行所 沖縄県手をつなぐ育成会
那覇市首里石嶺町4-373-1
沖縄県総合福祉センター内
TEL 098 - 882 - 5727
FAX 098 - 882 - 5720
E-mail:oki-iku@woody.ocn.ne.jp
HP : <http://www.oki-iku.com/>
発行人 理事長 田中 寛
定価 50円（会費に含む）

目次

虐待防止研修会②・ゴルフ贈呈式

全国熊本大会の報告

私の声を届けます

たく広場

令和元年度チャリティゴルフ大会 報告会・寄付金贈呈式



なたフ大ぐ令10月度(火)に行われます。報告会が、11月13日午後2時半より、沖縄県手帳会場で開催されます。この報告会では、県総合福祉センターによる「県民の健康と地域社会の発展」に関する講演や、県内各市町村の取り組み紹介が行われます。また、県内各地で実施される各種運動大会や文化祭などの情報も発表されます。





第6回全国育成会連合会全国熊本大会 (第59回九州大会併催)

式典の様子



大回合「第11回全国手をつなぐ育成会連合会全国熊本大会」(第6回九州大会併催)は、2019年6月23日(土)～24日(日)に九州地区事業所協議会九州本部で開催されました。

3年前の地震により大きな被害をこうむった熊本県でしたが、熊本城の修復も進んでいます。今大会は熊本県育成会のご尽力にて、オーブン前の熊本城ホテルにて大会が開催されました。

「一人ひとりを認め合う社会の実現」が開催されました。

熊本の心を全国にうの大会スローガンに加えて、「助け合って、励まし合って、つなごうばい」の本人大会のスローガンの下、つながり570名の本人による大会も活発な意見交換等で大いに盛り上がりを見せていました。

今大会は、「育つ・学ぶ」「働く」「暮らす」「権利擁護」「地域育成会の活性化」など5つの家族・支援分科会と、「はたらく」「くらし」「トーケンデイスカッショングループ」、「表現活動」の4つの本人大会分科会で研

究討議が行われました。また放送作家・脚本家で熊本県イメージキャラクター生みの親であり「料理の鉄人」や「おくりびと」の脚本を手掛けた熊本県出身の小山薰堂氏の記念講演が行われ、人のふれあいについてお話をされました。

大会終了時には、大会決議文・本人大会決議が発表され、会場には大きな賛同の拍手が響いていました。

同大会において永年の福祉活動にご尽力された。「外間美代子さん」「外間公江さん」「赤嶺恵子さん」が表彰されました。御三の方の日頃の活動に心より感謝します。

本人分科会発表者：真栄喜康弘さん



本人分科会司会：新垣佳子さん



私の声を届けます



なはに見 まれ1まなて今ず けえ男にらんさ ら今んすの
ぼどつも学ぼして年でりかのつぼできとしいにんです回も。大み
くでも、やくた、かとまらしとくすんしました自、もごはい前会な
はすうフ、が。今2てしはよ家は。がてしい分お天く自つ回にさ
、。でラス一 で年もた、くに今 い生たとのじ国き分しささん
今 、イポ番 はしふ。毎ばいの まま。思いいにん一よんんこ
作ン一好 友てあ最日にまし すればつけちいち人にかかるに
業グツき 達かん初がかしよ する。
所デ大な もらでのとよたく まくでんやるよださしたるは。
こイ会行 たは心こてう。ば 男しはさ発んおうけんた時は。
うス、事 くだ配ろもよ27に 子。人かをおさんしますしはは。
りクそは、 さんではたう才入 は上兄すきばん。た、2ぼ
ゆ大の、 んだしなのにのる 自に弟るいあ、たでけお回く
う会ほ社 でんたれしな時前 分おのこてちお。すど父目は
で 会やか会 きな。るくつには だね長ともや母 か、さでこ

んもんくる け行たの で4謝つ2りえいみ姉 いおそ大 て44
でそばれといてつい分ぼし時恵ぜ年につびまさぼん父れちば16才
しうつまおついてとまくた3子んしつてよいんくしまんがよくが
たいてし父もま、思では。分がやてきごうにとはましが42才になります。
う、たさ、しおつず、 に、ついまはいい、毎日た。お母さん
日か。んぼた父てつお 亡平てるしんんきお父、仕
はよデはく。さ、と父 く成きうたをにま父、仕
長つイえが ん毎長さ な26たち。たいしん事
くてサがび を日生ん り年にそべたたん事
はい！およ はびきに ま11で、うてあ。おが
つまビでう げよしは し月すふいかと1母おわ
づしスむい まうてお た22。こうら、時さわ
きたにかん しいも母 73午、は活ねにぐのと
ま。もえに つんらさ 才前古とをむからおお
せでがてく づにいん



く私の生活と将来の夢く

八重瀬町愛の会
古謝 善章

※この原稿は今年の3月に行われた「第52回沖縄県知的障がい者教育・福祉・就労研究大会」に発表されたものです。素晴らしい発表でしたので、当広報誌でも掲載致します。



第53回沖縄県知的障がい者
教育・福祉・就労研究大会

★日程　令和2年2月8日（土）

★場所　沖縄県総合福祉センター

ゆいホール

参加のご案内については各団体
宛てに今後送付予定です。

『手をつなぐ・うちなー』編集者

事務局　高原奈々・東江早苗

理事長　田中寛

県育成会行事予定 12月・1月

全国育成会全国熊本大会&九州大会
☆11月27日(水)県総合福祉センター
虐待防止研修②



『手をつなぐ』配布募集

機関誌「手をつなぐ」は、
中央情勢・各地育成会の活動、また
特集コーナーで、教育・福祉・就労・
医療等の最新の情報がわかりやすく
掲載されています。
お申込み「希望の方は、
県育成会まで一度」連絡下さい。
* 平間清亮科 3、9月刊

し合う共生社会」の現実を目指に活動をしています。

当会の趣旨に「賛同いただき、活動の資金的な支援をお願い申し上げます。詳細は県育成会まで
☆県育成会のホームページからもダウンロード可能です★

12月ととなり、沖縄もやつと半袖姿が少なくなつており、改めて綿長日本列島の広さを痛感していくる今日この頃です。

10月31日未明より11時間に亘つた大規模火災により、沖縄の歴史的な財産、そしてシンボルである世界遺産首里城跡に復元された「正殿」など主要な建物が全焼しました。

この火災に対し、沖縄県民のみならず全国各地から悲しみの声と共に、「早期の再建に向けた復旧・復興に取り組んでほしい」と法人、個人を問わずに多額の支援金が集められており、改めて、首里城の存在価値の大きさを知らされました。

未だに原因は定かではありませんが、国宝や重要文化財なども含められた貴重な建造物への防火対策への不安はぬぐえず、今後の見直し必

元年寄付
敬称略



理事通信
— 2019 RW C —

理事 喜納 平

ビー憲章】があり、次の5つの言葉（価値）にまとめられています。

品位〔integrity〕 情熱〔passion〕 結束〔solicarity〕 規律〔discipline〕 尊重〔respect〕。

この5つの言葉（価値）はコアバリュー（中核的価値観）として、ラグビーをプレーすることについてのみではなく、企業経営や組織運営についても、有効な価値だと思います。

福祉サービスや利用者支援、法人運営においても参考になる場面は多くあると思います。

この冬、是非、皆さんも流行に流されて、ラグビー観戦してみませんか？沖縄でも小学生から社会人まで、ラグビーの試合や大会は開催されていますよ♪

「ジャツカル」 「にわかファン」
「4年に一度じゃない。一生に
一度だ。」 「笑わない男」 「ONE TEAM (ワンチー
ム)」 、「ラグビーワールドカップの大成功と
”プレイブロッサム（勇敢な桜の戦士）” と
いわれる日本代表のベスト8への躍進によりノ
ミネートされた言葉が躍ります。

私は、ラグビープレーとして高校・大学・
社会人と携わり、日本ラグビー協会A級コーチ
ライセンスも有しています。

ラグビーをプレーしたことで得た知見は、今
の私自身が私自身であることに大きく影響をし
ていると日々感じているところです。

ラグビーには、大切に守られてきたラグビー
の価値を一層強いものにしていくため、『ラグ

～ 知的な障がいのある人と共に ～